

ARCHIVO HISTÓRICO



El presente artículo corresponde a un archivo originalmente publicado en el **Boletín de la Escuela de Medicina**, actualmente incluido en el historial de **Ars Medica Revista de ciencias médicas**. El contenido del presente artículo, no necesariamente representa la actual línea editorial. Para mayor información visitar el siguiente

vínculo: <http://www.arsmedica.cl/index.php/MED/about/submissions#authorGuidelines>

Editorial

*José Manuel López Moreno

**Ignacio Duarte García de Cortázar

La formación del médico es un proceso constante a lo largo de su vida. Los estudios universitarios le proporcionan los contenidos, aptitudes y destrezas básicos, que él debe desarrollar después. Este proceso de autoformación posterior al título es difícil porque, además de requerir perseverancia y fundamentos científicos sólidos, debe responder adecuadamente a los desafíos de una medicina que es cambiante, progresivamente más compleja, y a los cambios sociales y culturales de la población que recibe sus beneficios. Uno de los aspectos críticos en el proceso de "estar al día" es la necesidad de tamizar la verdadera avalancha de nueva información a la que el médico está abocado en revistas y otros medios de comunicación científica.

Consciente de estos problemas, la Escuela de Medicina, reconoce como suya la labor de orientar a sus egresados y de proveer facilidades para satisfacer la voluntad de autoformación de ellos, entregándoles lo medular de lo que, siendo nuevo, es útil y adaptado a las necesidades y a la idiosincrasia de nuestra sociedad.

Una de las vías para lograr esta ligazón entre la Escuela de Medicina y el médico es la comunicación escrita periódica, organizada y diseñada para tales efectos. En el caso particular de la

Escuela de Medicina de la Pontificia Universidad Católica existe una experiencia de más de 15 años, representada por el "Boletín del Hospital para sus Egresados en Provincia" el cual, paulatinamente ha ido estabilizando su presencia y definiendo sus contenidos en un permanente empeño por acercarse a las metas antedichas. En esta etapa de evolución —y en coincidencia con el desarrollo de un plan de Medicina Integral Rural a cargo de un grupo de egresados de esta Escuela— se hizo evidente la urgente necesidad de estructurar una política activa de educación continua a nivel nacional. Esta definición fue respaldada por el resultado de encuestas dirigidas a los médicos de 2 provincias y de una área de la Región Metropolitana.

La política de educación continua consulta la reorientación y profundización de los objetivos del "Boletín de la Escuela de Medicina" de modo que, a través de una aparición regular de frecuencia intermedia, a costo reducido, con contenidos didácticos ágiles y actualizados, seleccionados de acuerdo a las necesidades de sus lectores y con un enfoque ético acorde con los principios de esta Universidad, pueda llegar a un amplio sector médico.

Para este ambicioso proyecto, la Dirección de la Escuela ha contado con el entusiasmo y la dedicación de un grupo de profesores que cubren distintas áreas de la Medicina y las Ciencias Básicas. Ellos han diseñado y puesto en marcha la nueva etapa del Boletín, cuyo primer número nos complacemos en entregar. □

*Ex Director Escuela de Medicina. Pontificia Universidad Católica de Chile.

**Director Escuela de Medicina. Pontificia Universidad Católica de Chile.